
香港文匯報訊（記者

陳文華）「一周一行」

實行了一年，對減少水

貨客似乎收效不大。民

建聯昨晨與深圳海關就

水貨客問題溝通。民建

聯副主席陳克勤援引深

圳海關的調查顯示，走

私水貨活動近年出現四

大轉變，包括：由個人

轉變為集團模式；港人

佔比由2015年第一季的

三成一上升至2016年第

一季的五成六；內地出

現網絡招募「白底」水

貨客情況；走私活動現

時多集中於福田口岸，

物品則多為日用品、食

品，甚至包括相當數目

的違禁品。
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民記打擊水貨建議
■繼續加強兩地執法機關的情報交流及聯
合行動，共同打擊走私水貨活動

■加派職員駐守口岸及增加突擊檢查次
數，主動截查及嚴懲走私水貨者

■加派職員巡查口岸附近一帶，打擊誘使
旅客走私水貨及收購水貨的不法行為

■擴大對大宗貨物管理的範圍，如在羅湖
口岸設立大型行李專用通道

■擴大「智能分類通關」措施至其他口
岸，盡快辨識有問題旅客

■定期向外公佈檢獲走私水貨的數量及種
類，及檢控水貨客的數字

資料來源：民建聯 製表：記者 楊佩韻

香港文匯報訊（記者 趙虹）抗血
小板藥物「亞士匹靈」為現時常用的
預防中風藥物，但使用半世紀仍未找
到可替代的藥物。一項研究發現，處
方心臟病抗血小板藥物「替格瑞洛」
較「亞士匹靈」，可降低13%出現缺
血性中風的風險。
參與研究的香港中文大學負責人表

示，研究只屬初步階段，但形容「替
格瑞洛」的出現如同給予病人一絲曙
光。

降中風者24%治療風險
中大於過去兩年間，與美國及日本

等33個國家及地區合共674所腦神經
科專科中心合作並進行一項全球研
究，邀請了逾1.3萬名24小時內出現
短暫性腦缺血（小中風）病徵且接受
藥物治療的病人，當中包括97名港
人，並分別處方心臟病抗血小板藥物
「替格瑞洛」與「亞士匹靈」，以觀
察兩種藥物預防再中風的效果。
研究發現，一半處方「替格瑞洛」

的獲邀病人用藥3個月後，5.9%出現
缺血性中風風險，較「亞士匹靈」的
6.6%為低。比較另一半處方「亞士匹
靈」群組，「替格瑞洛」群組的治療
風險更下降24%。
同時，該藥對亞洲地區的病人、65

歲以下的早期中風復發病人的效果明
顯，風險分別下跌18%及19%。

即效顯著 防舊藥抗藥性
中大醫學院內科及藥物治療學系腦

神經科主任黃家星表示，「替格瑞
洛」在長遠預防中風、心肌梗塞或死亡的事發率
未有顯著幫助，但有關風險在服用7日內可下降
約20%，認為該藥即時效果顯著。
黃家星又指出，「亞士匹靈」應用於預防中風

已有半世紀歷史，由於部分病人基因未必適應
「亞士匹靈」而出現抗藥性，形容「替格瑞洛」
的出現如同給予病人一絲曙光。
他認為，是次研究只屬初步階段，期望未來3
年至5年內，可探討及比較一併使用「替格瑞
洛」與「亞士匹靈」，以及單獨使用的成效。
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香港文匯報訊（記者 文森）嘉里貨倉（柴灣）早
前兩度向城市規劃委員會申請將嘉里貨倉大廈改建為
骨灰龕場「港島紀念中心」，被指故意「洗走」社區
反對意見。
工聯會批評現時城規會的規劃申請門檻過低，申請
人能重複申請更改土地規劃用途，浪費政府資源及濫
用程序，亦欠缺社區討論過程，而且容易以法規漏
洞，將原來社區意見「技術性洗板」，要求修改城市
規劃委員會條例。

王國興：有人鑽漏洞「洗走」民意
工聯會立法會議員王國興昨偕立法會議員郭偉強及
多名東區區議員，約見發展局副局長馬紹祥。王國興
表示，嘉里貨倉大廈改建為骨灰龕場，以及早前有人
借「顧問公司」名義申請撤去中區電車事件，反映城
規會對社區及民生有重大影響的私人城規申請門檻過
低，欠缺社區討論過程，而且容易以法規漏洞，將原
來社區意見「洗走」。
他又說，申請人能重複申請更改土地規劃用途，每
個私人城規申請、延期及撤回後重新遞交，都動用城
規會及規劃署以至社會人手及資源，每個重新遞交相
同或相近的申請，部門均需再安排人手及物資去跟
進，是浪費政府資源及濫用程序。
工聯會要求修改城市規劃委員會條例，建議城規會

應就同一位置的相同改劃用途申請，限制申請及撤回
的次數，或隔一段時間才能再次提出；考慮一定時間
內對同一申請的諮詢意見，避免「技術性洗板」；就
部分類別的申請，城規會在正式審批前，必須經區議
會討論及支持等。
郭偉強會後表示，馬紹祥在會上指修改條例有困

難，暫未有計劃修訂城市規劃委員會條例，但規劃署
承諾會積極在現有機制上進行把關的工作，針對「洗
板」問題，他指規劃署會在遞交報告予城規會討論
時，在背景資料中補充過往諮詢的意見、申請及撤回
記錄等資料，亦會諮詢當區民政專員，有需要時提醒
區議會納入議程討論。

工聯批私人城規申請門檻低

5月17日(第16/054期)攪珠結果

下次攪珠日期：5月19日

頭獎：-
二獎：-
三獎：$100,140 （50注中）
多寶：$9,877,769
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水客集團化 逾半是港人
轉戰福田網招「白底」者帶貨 民建聯晤深海關提六要求

香港文匯報訊（記者 文森）立法會食物安全
及環境衛生事務委員會昨日到葵涌海關大樓，視
察食物檢查站及進口商倉庫，以了解食物安全中
心在監察從海路進口食物方面的運作情況（見
圖）。主席張宇人事後表示，對視察感滿意，直
言對本港進口的日本食物感放心。
委員會主席張宇人、副主席何俊賢、委員黃碧

雲及何秀蘭一行4人昨早到葵涌海關大樓視察食
物檢查站及進口商倉庫，視察了來自日本及荷蘭
商品的倉庫。
張宇人回覆本報查詢指，委員會於視察過程

中，食安中心檢驗了一批來自日本的即食麵，逐
一開箱且100%抽樣檢驗，其後亦抽樣檢驗了一批
來自荷蘭的淡奶，檢查並核對標籤成份等。
除了視察倉庫外，食安中心向委員會展示有關

的檢驗數據、入口商單據並解釋檢驗流程。針對
100%檢驗日本進口食物所造成的人手壓力問題，
委員會亦已向食安中心查詢人手充裕問題，中心
回應指現階段人手足夠。
張宇人表示，委員對視察感滿意，認為食安中

心檢驗出有問題樣本只佔極少數，就算有來自日
本的食物出現輻射超標情況，惟仍未超過國際標
準，直言對本港進口的日本食物感放心。

議員滿意海關檢驗進口食物

港府統計處昨日公佈，今
年 2 月至 4 月的失業率為
3.4%，同期間的就業不足率
為1.4%，兩項數據俱維持對

上一個季度的不變水平。勞工及福利局局長張
建宗評論最新失業數字時表示，勞工市場整體
上保持大致平穩，但總就業人數按年僅錄得輕
微增長，反映經濟放緩。
與今年1月至3月比較，2月至4月的失業率上

升主要見於建造業與專業及商用服務業（不包
括清潔及同類活動），下跌則主要見於藝術、
娛樂及康樂活動業與資訊及通訊業。就業不足
率方面，上升主要見於零售業，下跌則主要見
於餐飲服務活動業。
張建宗指出，建造業的失業率較對上一個期

間進一步上升0.5個百分點至5.4%，「雖然升幅
在一定程度上反映季節性因素，但近期樓市整
固及建造活動回落亦可能構成影響。」他續
說，由於訪港旅遊業下行以及本地消費轉弱，
與消費及旅遊相關的行業（即零售、住宿及餐

飲服務業合計）的失業率進一步上升0.2個百分
點至5.3%，就業人數亦已連續第十二個期間出
現按年跌幅。
短期展望方面，張建宗指外圍環境嚴峻及本

地經濟慢速增長會繼續困擾短期就業前景；與
貿易、旅遊及建造相關行業的勞工需求轉弱，
尤其需要關注。
他表示，當局會保持警覺及密切留意發展，

特別是基層工人的就業情況。
此外，勞工處由今日起一連三天在荃灣愉景

新城商場舉行招聘
會，首天為零售業專
題招聘會，三天的活
動共有約90個僱主參
加，提供逾4,100個來
自不同行業的職位空
缺，當中不少空缺適
合年輕人及應屆中學
畢業生。

■記者 聶曉輝

總就業人數僅微升 反映經濟放緩
�����4BZ�4BZ

香港文匯報訊（記者 杜法祖）沙田大圍美林體育館前
晚發生有人運動期間猝死事件。一名熱愛排球的39歲男
子，與隊友「開波」聯誼期間突感不適暈倒，雖隊友見
狀立即報警，惜他送院搶救後返魂乏術。警方不排除事
主身有隱疾突病發致命，稍後將安排驗屍確定死因。
打排球猝死男子姓林（39歲），據悉他一向健康良
好，並無嚴重疾病，平日熱愛打排球，不時相約「波
友」開賽聯誼。
現場為美田路30號美林體育館。前晚10時許，林偕數名
「波友」在上址對賽打排球，其間林聲稱感到不適，未幾
即暈倒地上昏迷，其22歲姓譚隊友見狀大驚立刻報警。救
護員趕至迅將事主送往威爾斯親王醫院搶救，惜證實不
治。警方初步調查不排除事主因身體隱疾猝死，事件無可
疑，列作「有人暈倒送院時死亡」處理。
有心臟科醫生稱，運動期間突暈倒猝死多與心臟病有
關，如心血管疾病、心肌肥厚及先天性心跳紊亂等。近
年更有年輕化趨勢，部分患者因在運動時窒礙血液而暈
倒，另有患者則因患腦血管病，在做劇烈運動時病發猝
死。醫生建議市民要定期身體檢查，以便及早發現問題
並治療。

排球男與波友切磋猝死

深圳海關關長王克光、副關長林國
忠，昨日和民建聯立法會議員譚

耀宗，民建聯副主席陳克勤、周浩
鼎、陳勇，立法會議員葛珮帆等參與
會面。
陳克勤會後引述深圳海關統計數據

顯示，在2015年查獲的水貨客中，港
人佔約三成，2016年第一季，卻升至
一半以上。
他表示，以往多將水貨客問題歸咎

於內地人，但現時出現更多香港人從
事水貨活動。
深圳海關亦反映，內地出現網絡招

募水貨客的情況，特別招募所謂「白
底」水貨客，即從未曾被海關扣留過
者。

水貨多日用品電子產品
深圳海關又發現，以往因交通便

利，水貨客多選擇羅湖口岸通關，現
時水貨客則多集中於落馬洲支線及福
田口岸，時間則集中於返學、放學、
上班、放工等時段，周六、日或假
期，走私水貨活動會較其他時段或平
日多一成。
而且以往走私物品相對簡單，如益

力多等，現時則以日用品、食品、電
子產品為多。

此外，海關在抽查水貨客的行動中
亦發現不少違禁品，包括仿真槍械
等，數量亦都驚人。
陳克勤稱，深圳海關現時已經與香

港海關建立恆常會面的機制，定期開
會及互通資訊，聯合打擊走私活動。
陳克勤指出，水貨客過往多是個人

行動，現時出現「集團式」運作，會
有集中通關甚至集中闖關的情況發
生，不僅會影響正常旅客的過關安
排，「水貨集團」所攜帶的物品亦會
影響旅客人身安全，並對關內環境及
兩地市民生活造成滋擾。

避重點監控 招新血走貨
他指出，深圳海關已承諾對走私水

貨行為採取「綜合治理」措施，若情
節嚴重或屢次犯案，海關可依照法律
進行刑事監控，對初犯者則採取行政
措施，對貨品進行徵稅或沒收。
部分曾被兩地海關扣留過或有記錄

的水貨走私者再次過關時，深圳海關
會對其進行「亮燈行動」，重點監
控，此舉或是部分水貨集團另請他人
走私水貨的主要誘因。
民建聯並向深圳海關提出六點要

求，包括繼續加強兩地執法機關的情
報交流及聯合行動；加派職員駐守口

岸，及增加突擊檢查次數，主動截查
及嚴懲走私水貨者；加派職員巡查口
岸附近一帶，打擊誘使旅客走私水貨
以及收購水貨的不法行為。
民建聯又建議，擴大對大宗貨物管

理的範圍，除現時福田及落馬洲口岸
外，應於羅湖口岸同樣設立「大型行
李專用通道」；除文錦渡口岸之外，
擴大「智能分類通關」措施至其他口
岸，讓有問題的旅客過關時能盡快被
辨識；定期向外公佈檢獲走私水貨的
數量及種類，以及檢控水貨客的數
字，透過宣傳，警戒水貨客。

深「退扣徵罰」四招治水客
元朗區繼續成為水貨的重災區，民

建聯立法會議員梁志祥補充說，深圳
海關還通過「退」、「扣」、
「徵」、「罰」4種做法打擊水貨客。
「退」即遭遇水貨客時，可扣留其

貨物待其回港才退回相關物品。
「扣」則為直接扣留相關物品。
「徵」、「罰」則相應指徵稅及罰
款。
他並解釋，「亮燈行動」具體指，

若走私者連續每日過關3次，則其通
過任何關口都會亮燈，就會進入重點
監控黑名單或可直接拒絕其通關。

■工聯會王國
興（右三）昨
偕郭偉強（左
四）及多名東
區區議員，約
見發展局副局
長馬紹祥，反
映現有城市規
劃程序漏洞。

■民建聯昨與深圳海關會面，了解當局打擊水貨活動的措施。民建聯會後援引當局稱，深圳各口岸平均每天約63
萬人次過關。去年被捕的水貨客中，香港人約佔30%，但至今年首季，香港人已佔一半以上。

■黃家星（右）指「替格瑞洛」即時效果明顯。
趙虹 攝

■張建宗指外
圍環境嚴峻及
本地經濟慢速
增長會繼續困
擾短期就業前
景。


